

# Candidatos a alcalde plantean mejoras en salud, cultura y caminos rurales

**LA UNIÓN.** *Siete aspirantes presentaron sus propuestas de cara a las elecciones municipales. Entre las opciones se encuentran concejales, ex autoridades y el actual jefe comunal.*

Ricardo Cifuentes  
 Cronista@australosorno.cl

En el marco de las próximas elecciones municipales, los candidatos a la alcaldía de La Unión, capital de la provincia del Ranco, abordaron sus propuestas para el desarrollo y mejoramiento de la comuna, la cual cuenta con más de 35 mil electores, según el Servel. Coinciden en la importancia de buscar soluciones que beneficien a los habitantes.

En una primera parte, el actual jefe comunal, que va a la reelección, Juan Andrés Reinoso Carrillo, considera que en los tres años y medio que ha ejercido el cargo, se han concretado varios proyectos. Entre las experiencias destaca el emblemático drama del alcantarillado en las poblaciones Aldea Campesina y Caupolicán, donde él reside, y que ahora ve con otros ojos debido a estos avances.

“Son muchos los proyectos que quiero materializar para mejorar las condiciones de vida de nuestra gente; por eso me repostulo”, señala Reinoso. Habla de nuevas poblaciones, mejor salud, creación de postas rurales, más escuelas y mejoramiento de establecimientos como la Escuela No. 1.

Con 64 años, dos hijos y cuatro nietos, en su trayectoria ha trabajado siempre de forma independiente. Asegura que, después de esto, volverá al sector privado para continuar con iniciativas que pospuso para servir a la comuna.

## ADMINISTRACIÓN

Matías Velásquez, de 33 años, profesional de la administración pública, casado y padre de Mateo, fue concejal durante el período 2016-2021 tras obtener la primera mayoría. Emprendedor y vinculado a los medios radiales, se ha preparado para ejercer como alcalde de la comuna y, aunque perteneció a un partido político, ahora va como independiente.

“Queremos generar proyectos que favorezcan a las personas con menos ingresos,



ELIANA AZOCAR

resolver la falta de agua potable, mejorar caminos y proyectar la comuna para los próximos 30 años. Hoy existe cierta desconfianza hacia los partidos, por lo que soy independiente y el desarrollo debe lograrse entre todos, más allá de los partidos”, asegura.

Vecinos, amigos y dirigentes lograron superar fácilmente las 153 firmas que necesitaba para que el 10 de agosto próximo sea oficialmente uno de los candidatos a la alcaldía. “Nuestro lema es ‘Vamos contigo’, llevamos 10 ideas para mejorar el futuro de La Unión, con un equipo de profesionales de todos los ámbitos, incluyendo la cultura y las 3 mil 900 Pymes de la comuna”, comenta.

## VOLUNTADES

El concejal y abogado de la Universidad de Chile, Camilo Gastón Gómez, de 35 años, ha estado trabajando con el apoyo de su esposa y la comunidad, lo que lo motivó a postularse al sillón alcaldicio como independiente.

“Es necesario unir voluntades para responder a las necesidades sociales de nuestros vecinos que buscan una mejor salud. La atención primaria en La Unión fue diseñada para 20 mil personas y hoy somos más de 35 mil, lo que genera un déficit que debe ser resuelto con un nuevo Cesfam. También necesitamos un centro de salud mental y abordar el problema de la educación. Debemos preocuparnos por la desmunicipalización, lo cual corresponderá a la nueva administración. En cultura, falta un



ALDO PINUER SOLÍS

centro que reúna todas las inquietudes artísticas, hoy centradas en la escuela de La Cultura, por lo que es imperioso reconstruir la Casa Duhalde. Además, faltan mil 500 viviendas”, destacó.

“Son muchos los problemas que tenemos como comuna: seguridad, el drama de los adultos mayores, y es necesario resolverlos entre todos, de allí mi lema, ‘Construir, construyendo juntos’”, detalla.

## AGRICULTORES

Herty Báez Hernández, de 61 años, tiene un hijo con capacidades diferentes, a quien dedica gran parte de su tiempo. Nacida en Llaquito, sector rural de la comuna, ocupó el cargo de concejal y hoy es vicepresidenta del Consejo de la Sociedad Civil (Cosoc) de La Unión y presidenta regional de dicha instancia, desde donde se está haciendo un trabajo importante para las comunas.

“Tengo propuestas elaboradas en el ámbito agrícola en favor de los pequeños agricultores y Prodесаles. No queremos que los agricultores se muden a la ciudad. La seguridad



SATURNINO QUEZADA

con un plan efectivo de resguardo es crucial, ya que enfrentamos varios dramas que se están acentuando. El turismo y la cultura deben ir de la mano con un Pladetur, con infraestructura, especialmente en deportes, y aprovechar los recursos destinados a zonas rezagadas”, afirmó.

Añade que “como candidata independiente, no tuvimos problemas para reunir las firmas necesarias que apoyan nuestra idea de contribuir al crecimiento de la comuna”.

## TRANSPORTISTA

Saturnino Quezada Solís, de 63 años, empresario del transporte y padre de siete hijos, está en la política desde 2015. Busca cambiar su comuna con un gobierno consultivo, escuchando a las personas para solucionar los problemas que les afectan, como la atención de la salud primaria y las necesidades del sector rural, incluyendo mejores caminos y la falta de agua.

“Veo el trabajo municipal como una empresa. Fui transportista por más de 30 años en una empresa grande como Colun y creo que lo aprendido allí



HERTY BÁEZ HERNÁNDEZ

es perfectamente extrapolable a la conducción de la comuna”, señala.

Reconoce que hay más problemas en el sector rural debido a las dificultades de los caminos y la falta de agua. “No es fácil ser candidato independiente. Hoy el problema es que aparecerán grandes promesas y eso puede socavar el trabajo que hemos hecho durante más de ocho años, de lunes a viernes, ayudando a nuestros vecinos”, dijo. Su frase de campaña es “Un alcalde como tú.”

## LIDERAR DE NUEVO

Aldo Pinuer Solís, de 63 años, casado, con tres hijos y una nieta, fue alcalde y se alejó de la política un tanto defraudado por algunas situaciones que prefiere olvidar. Funcionario público, vuelve ahora como independiente porque muchos vecinos y amigos le solicitaron que dirigiera la comuna y porque en el ejercicio anterior adquirió experiencia para esta labor.

“Existen muchos proyectos que no se han concretado. Soy un unionino y hoy, como

independiente, busco tener la libertad para ejercer el cargo sin la presión de ninguna colectividad. La Unión necesita seguir proyectándose con ideas nuevas para generar trabajo. Debemos buscar soluciones con obras que mejoren la empleabilidad, caminos y conexión del sistema eléctrico en todos los sectores, lo que mejora la calidad de vida de las familias”, explica.

Aclara que, de ser elegido, el equipo de trabajo no podrá ser el mismo que tuvo antes; buscará a los profesionales más idóneos para cada función. Su frase es “Transparencia, cercanía y empatía con la gente”.

## DIÁLOGO Y COMPROMISO

Eliana Elena Azocar Silva, funcionaria bancaria, casada y madre de dos hijos, concejala de la comuna, ha estado trabajando de la mano con su esposo, Claudio Vallejos, en una dupla que ha conseguido el respaldo de muchos dirigentes políticos de su colectividad, Renovación Nacional. Su lema es “Con fe, diálogo y compromiso, progresa La Unión”.

“Estamos trabajando con un equipo de profesionales, analizando varias áreas, con preocupación en el aspecto social y de apoyo a quienes menos tienen, que es nuestro objetivo. Entre ellos está la creación de un centro de rehabilitación para personas con discapacidad, niños y jóvenes que hoy son atendidos en el centro de la Teletón; eso es posible y lo tenemos bastante avanzado. También estamos enfocados en la creación de una lavandería para adultos mayores, porque conocemos los problemas que hoy tienen”, precisó.

Adelantó la futura creación de un terminal de buses rurales municipal, donde además exista un centro de comercio que sirva como feria libre, un mercado con artesanías y cocinería, lo que representa una oportunidad de visita para turistas, de venta para artesanos y emprendedores locales. 